
２０１９年度活動報告（２０１９年４月１日～２０２０年３月３１日） 

 

１． 概要 

    ２０１９年度は支援協議会設立後初めて年間を通しての活動となりました。２０２０年度

から市民活動センターが指定管理者による管理になることを受け、市民活動センターに 

係る松江市の条例が大きく変わる中で、従来の登録制度における利用料の減免基準につい

て市内の市民活動団体から意見が出ました。 

多くの市民活動団体が納得のいく減免制度となるよう、支援協議会も松江市と積極的に 

意見交換を行うとともに、指定団体の申請に向けて、改めて活動を見つめなおさなければ

ならない１年間となりました。 

こうした中で、総会で確認いただいた活動を次のように行いました。 

 

２. 会員の状況 

２０１９年度登録会員を中心に加入促進に務めました。その結果、２０２０年４月末会

員は７５団体で、詳細は会員名簿のとおりとなりました。 

３月末までに継続手続未了の会員の脱会扱いは保留としていましたが、４月末までに継

続手続きをされなかったため退会といたしました。（「総会運営規則」により、総会成立

要件として４月末会員としているため） 

３. 主要な活動 

（1）団体活動支援活動 

➀「わいわい交流会」の開催 

    開催日 ：２０１９年７月１２日（金）１４：００～１６：００ 

    場 所 ：ＳＴＩＣ（市民活動センター） 

    参加団体：２３団体（３１名） 

     市民活動フェスタの成功に向けて、事前打ち合わせと参加団体の交流を目的に開催 

しました。 

②「２０１９市民活動フェスタ」の開催 

      開催日 ：２０１９年９月２１日（土）１０：００～１６：００ 

      場 所 ：ＳＴＩＣ（市民活動センター） 

      参加団体：４２団体（ステージ２２、展示・体験・物販２０） 

      市民活動団体の活動の発表・展示の場づくり、市民の市民活動への理解を深めること、

参加団体同士の交流と活動の充実などを目的として開催しました。ステージは、 

出演団体が昨年度より５団体増加しましたが進行がスムーズで良かったとの声を 

いただきました。 

      理事だけでは運営が困難で、９月４日付で会員に対して協力を依頼（準備ボラン 

ティア募集）しましたが、応募はありませんでした。当日は、個別に依頼した多く 

のボランティアの方に協力いただきました。支援協議会の最重要取組として、会員 

一体となった取り組みにするよう工夫が必要です。 

     

（2）情報収集、発信活動 

➀「ポタちゃんサイト」の活用 

       会員の活動状況、市内の市民活動の情報などを紹介するサイトとして「ポタちゃん 



サイト」の名で立ち上げました。４月１６日には松江市長に対して立ち上げの報告 

を行いました。 

      昨年度の情報投稿数は下記のとおりです。会員からの情報提供や市内の団体からの 

情報収集は少なく、もっぱら松江市（事務局）が入手した情報の提供に止まりました。

情報の投稿数（２０１９年４月１日～２０２０年３月３１日） 

       投稿の種類別 

         「イベント」・・・・７６件    「団体情報」・・・・９７件 

         「ゆる募」・・・・・５３件    「新着情報」・・・・１４件 

       投稿者の属性別 

         「市民活動団体」・・・・  ９件「松江市各部署」・・ ５０件 

         「市民活動センター」・・１７７件 

（3）研修会 

  ➀「市民活動勉強会」の開催 

    第１回市民活動のための勉強会 

    『松江市市民活動センターはどう変わるか』 

     ２０１９年１０月１８日（金）１３：３０～１５：３０ 

     ２０１９年１０月２１日（月）１８：００～２０：００ 

     場所：市民活動センター 

     講師：南木憲治（市民活動コーディネーター） 

     ２０２０年度から施行される新しい条例の下で、登録制度がなくなった後の利用方法 

や利用料金がどうなるのかを、これまでの条例と比較しながら学びました。初めての 

試みで、ＰＲ不足もあり参加者は両日合わせて１５団体２２名に止まりました。 

（4）組織運営 

 ➀総会 

   ６月１６日、市民活動センター５階交流ホールにおいて、設立後初めての総会を開催しま

した。会員８１団体中７０団体（委任状３６団体）の参加があり、議案の様式などに対す

る提案や、将来的な財政不安への対応についての意見等がありましたが、議案はすべて原

案通りで可決・承認されました。 

②理事会（開催場所はすべて市民活動センター） 

  原則毎月第２木曜日を定例理事会とし、総会準備など特別な課題での理事会など、次の

ように開催しました。 

第 １回理事会  ・開催日：２０１９年 ４月１２日  ・出席： ６名 

  ・内容：サイト、総会、事業計画案について 

 第 ２回理事会  ・開催日：２０１９年 ４月２５日  ・出席： ７名 

  ・内容：総会、事業計画案、新理事、フェスタについて 

第 ３回理事会  ・開催日：２０１９年 ５月 ９日  ・出席： ６名 

  ・内容：総会、新理事、フェスタについて 

第 ４回理事会  ・開催日：２０１９年 ５月２３日  ・出席： ５名 

  ・内容：総会、新理事、事務局体制について 

第 ５回理事会  ・開催日：２０１９年 ６月１４日  ・出席： ８名 

  ・内容：総会について 

第 ６回理事会  ・開催日：２０１９年 ６月１６日  ・出席：１３名 



  ・内容：フェスタ、賛助会員について 

第 ７回理事会  ・開催日：２０１９年 ７月 ５日  ・出席： ７名 

  ・内容：共創・協働マーケット、天神祭り、だんだん夏踊り 

      支援協議会ちらしについて 

第 ８回理事会  ・開催日：２０１９年 ８月 ８日  ・出席： ８名 

  ・内容：事務局体制、専門部体制について 

第 ９回理事会  ・開催日：２０１９年 ９月１２日  ・出席： ９名 

  ・内容：共創・協働研修会への参加、専門部体制について 

第１０回理事会  ・開催日：２０１９年１０月１０日  ・出席： ５名 

  ・内容：理事研修「ポタちゃんサイトへの入力研修」 

   第１１回理事会  ・開催日：２０１９年１１月１４日  ・出席： ６名 

  ・内容：入会・退会要綱、事務局について 

   第１２回理事会  ・開催日：２０１９年１２月１９日  ・出席： ９名 

  ・内容：理事会開催日程、事務局、決算見込、パンフレット、 

      ボランティアフェスティバル参加について 

   第１３回理事会  ・開催日：２０２０年 １月１６日  ・出席： ５名 

  ・内容：利用者説明会、パンフレット、事務局、寄付制度について 

   第１４回理事会  ・開催日：２０２０年 ２月１３日  ・出席： ９名 

  ・内容：事務局、寄付制度、次期役員募集、 

      ボランティアフェスティバル参加について 

   第１５回理事会  ・開催日：２０２０年 ３月１２日  ・出席： ９名 

  ・内容：事務局、次期役員募集について 

 

  ③フェスタプロジェクト会議 

    第１回  ・開催日：２０１９年５月２３日 

  ・内容：開催概要とスケジュール、テーマ、募集要項について 

    第２回  ・開催日：２０１９年６月１４日 

  ・内容：作業確認、テーマ、リーダーについて 

    第３回  ・開催日：２０１９年７月 ５日 

  ・内容：「わいわい交流会」、作業確認について 

    第４回  ・開催日：２０１９年８月 ８日 

    ・内容：司会者、協賛依頼について 

    第５回  ・開催日：２０１９年８月２９日 

    ・内容：音響、当日役割について 

    第６回  ・開催日：２０１９年１１月７日 

    ・内容：フェスタ振り返りと課題について 

 

 ④その他 

ⅰ）組織強化活動 

  ●「会員交流会」の開催 

   支援協議会の活動を理解し、理事と会員が一体感の醸成を目的に、２月 11日に「 

ミニ交流会」を開催しました。市民活動センターの利用者説明会に引き続き開催した 



ことで、会員以外の団体の参加もあり、その後の確定した収入はい加入に結び付きました。 

  ●市民活動センター利用者説明会への参加 

   新条例の指定団体として申請することとし、指定予定団体として２月１１日、１４日に

開催された市民活動センター利用者説明会に参加し、会の性格と活動内容等について 

紹介しました。 

    ●減免団体の申請 

市民活動センターに係る条例の改正で、２０２０年４月から優遇料金で利用できる条件

が、これまでの「登録団体」から「松江市が指定する団体に加入している団体」に変わる

ことになりました。支援協議会も松江市の指定を受けるための申請を行いました。 

（４月１日指定されました。） 

    ●「事務局当番制」の検討・・・資料１．参照 

    ●会員の協力強化について・・・資料２．参照 

 

   ⅱ）財政安定化の活動 

  ●賛助会員としての協力依頼 

    ２０１９年度の確定した収入は前年度繰越金しかなく、企業や個人からの賛助会費 

（寄付金）を募りました。その結果、多くの松江市職員から寄付金の協力をいただき 

ました。また、フェスタの経費、当日のスタンプラリー景品の協力依頼に理事・事務局

が企業訪問を行い、例年並みの協力が得られました。 

  ●物品販売等   ・「だんだん夏踊り」「天神祭り」「市民活動フェスタ」 

    活動資金獲得のため、理事・事務局を中心に、スーパーボール、風船、ジュース等を 

販売しました。 

 

 


